

23 lycéens du Verger à New York

Vingt-trois élèves de terminale du lycée du Verger s'apprêtent à passer deux semaines dans la ville de New York. Logés dans des familles de Brooklyn, ils visiteront chaque matin un site culturel, touristique ou artistique parmi les plus célèbres du monde et bénéficieront de 2 h 30 de cours d'anglais l'après-midi.

Ellis Island et la statue de la Liberté, le Museum of Modern Art, un concert de gospel dans une église de Harlem, une visite du siège de l'ONU, une séance de shopping sur la 5^e Avenue, le Tenement Museum, une balade dans Little Italy, sur Times Square, et Central Park...

Les vingt élèves de Terminale L, le lycéen de Terminale économique et sociale et les deux élèves de 1^{er} L 2 du Lycée Le Verger qui s'envoleront le 12 mars prochain pour un séjour de deux semaines à New York ont un programme à faire pâlir de jalousie leurs camarades.

Les élèves ont récolté 15 000€

Si la Chine, l'Allemagne, l'Espagne ou bien encore la Pologne figurent parmi les destinations habituelles - sinon annuelles - des séjours linguistiques et culturels organisés au sein de l'établissement sainte-marien, aucune de ses classes n'avait jusqu'alors posé le pied aux USA.

L'enthousiasme témoigné par leurs élèves lors d'un précédent voyage à Verdun a convaincu deux profs d'histoire-géographie de l'établissement d'innover en montant cette année un voyage pour New York.

« Le programme de 1^{er} et de Terminale nous y incite, tant en histoire - "l'économie américaine depuis 1850 ou les Etats-Unis et le monde



Patrick Mougénet et Lucienne Velia brûlent d'impatience de faire visiter Big Apple à leurs 23 élèves. (P.N)

depuis 1918" - qu'en géographie - "Les liens des économies monde de La Réunion ou les dynamiques territoriales des Etats-Unis -", remarquent Lucienne Velia et Patrick Mougénet.

Entamé en mars 2016, le projet a notamment consisté à récolter des fonds pour faire baisser d'autant le coût du voyage, estimé au départ à plus de 3 000 euros par voyageur. Les élèves ont organisé une soirée théâtre et un spectacle, deux dîners dansants, un loto quine, une tombola, participant aussi à

des opérations d'ensachage aux caisses d'un hypermarché. « Pendant plus d'un an, tous les jours, ils vendaient des gâteaux dans la cour du lycée », soulignent leurs professeurs.

Grâce aux 15 000 € ainsi récoltés, le coût réglé par chaque famille oscillera entre 1 500 et 2 390 €, en fonction de diverses aides financières - continuité territoriale, Caf... - « Ce sera 1 500 € pour environ la moitié des élèves », insistent les organisateurs du voyage, particulièrement satisfaits « du travail

énorme fait pour que toutes les familles aient les moyens d'envoyer leurs enfants à New York ».

« Quasiment tous les élèves sollicités partent ! Une moitié d'entre eux n'ont jamais pris l'avion », expliquent-ils.

Les élèves seront hébergés dans des familles du quartier de Brooklyn et bénéficieront de 2 h 30 de cours par jour dans une école new-yorkaise. « Chaque matin sera pour eux l'occasion de faire une visite à caractère artistique, culturel ou historique », reprennent Lucienne Velia et Patrick Mougénet, qui seront épaulés dans leur voyage par un troisième professeur - cette fois-ci d'anglais -, Catherine Ravennes.

« Vivre deux semaines à l'américaine, dans une famille new-yorkaise - une ville mythique -, pratiquer la langue, c'est là une expérience inoubliable, une leçon de vie. Une fantastique ouverture sur le monde », s'exclament les deux profs, impatients de plonger leurs élèves dans ce bain américain.

« Attention, on ne veut pas leur donner une vision idyllique du pays. Ils logeront dans un quartier qui n'est pas hyper riche; ils découvriront dans les musées une vision amérindienne des USA. On va leur montrer les quartiers italiens, chinois... Ils verront que cette ville est un empilement de communautés qui vivent en bonne intelligence, comme La Réunion », lancent les deux professeurs, passionnés par leur projet éducatif.

P.N.